



COMMUNIQUE DE PRESSE

Fort de France, le 1^{er} octobre 2022

OCTOBRE ROSE relance le dépistage du cancer du sein en Martinique

A l'occasion du mois dédié à la lutte contre le cancer du sein, l'Agence Régionale de Santé de Martinique et la Plateforme Régionale d'Oncologie de Martinique (PROM) rappellent l'importance de se remobiliser pour relancer la dynamique du dépistage en Martinique.

Avec une baisse de 20% de la pratique de dépistage pendant la pandémie de Covid-19, la Martinique doit rattraper son retard et poursuivre ses efforts afin de permettre aux femmes martiniquaises de bénéficier d'un dépistage efficace.

Le dépistage organisé : l'un de nos meilleurs atouts pour agir précocement

En Martinique, avec près de 250 nouveaux cas diagnostiqués chaque année, le cancer du sein est le cancer le plus fréquent chez la femme (33% de l'ensemble des cancers). C'est aussi la première cause de mortalité par cancer, avec près de 60 décès par an. **Pourtant, s'il est détecté tôt, le cancer du sein est guéri dans 9 cas sur 10.**

Chaque année, près de 37 000 femmes âgées de 50 à 74 ans sont invitées à se faire dépister dans les 11 centres d'imagerie médicale agréés implantés sur le territoire. Depuis le début de la campagne de dépistage en 2004, près de 1200 cancers du sein ont été diagnostiqués dans le cadre du programme de Dépistage organisé. A noter que 8% l'ont été grâce à la seconde lecture, c'est à dire à l'avis systématique d'un second radiologue, qui est un des avantages du programme de dépistage.

Une démarche collective pour intensifier la sensibilisation autour du cancer du sein

En ce mois d'octobre, partenaires, acteurs de santé, associations et communes se mobilisent autour d'actions fortes, afin de sensibiliser et encourager l'ensemble de la population féminine concernée au dépistage. Des stands d'informations, des conférences, des animations ainsi que des activités sportives seront mis en place tout au long du mois d'octobre dans différentes communes. Ces rencontres visent à favoriser l'échange avec les professionnels de santé, patients, familles, bénévoles ..., afin de mieux appréhender cette maladie et de lever progressivement les freins persistants au dépistage.

Octobre rose 2022, c'est plus d'une soixantaine d'évènements organisés en Martinique. Un programme riche qui débute ce 1er octobre avec le « Village santé » sur la Savane de Fort-de-France dès 08h00; ainsi qu'une conférence-débat à partir de 18h au quartier Desmarinière, à Rivière-Salée. D'autres communes telles que Sainte-Luce, Ducos, Saint-Esprit, le Lamentin, Saint-Joseph, Diamant, Marigot, Schoelcher, Saint-Pierre, Rivière-Pilote, les Anses-d'Arlet, Marin et le Carbet seront mobilisées.

Ces différentes opérations seront relayées sur les réseaux sociaux et sites internet de l'ARS Martinique et de la Plateforme Régionale d'Oncologie de Martinique.

Contacts presse : Agence Market One

Ludivine Lillo – lillo@agencemarketone.com – 06 96 76 13 23

Orlane Appin – oappin@agencemarketone.com – 06 96 48 13 65

PROM - Ericka Rose-Adelaïde - ericka.rose-adelaide@gip-prom.fr – 0696 29 90 29